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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO
CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS E ENGENHARIAS DA UNIVERSIDADE
FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, DO DIA TREZE DE SETEMBRO DE DOIS MIL E
VINTE E TRÊS, ÀS OITO HORAS, REALIZADA NA SALA DE REUNIÕES DOS
CONSELHOS DEPARTAMENTAIS, SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA
LOUISIANE DE CARVALHO NUNES, DIRETORA DO CCAE, COM A PRESENÇA
DOS(AS) SEGUINTES CONSELHEIROS(AS): LEANDRO PIN DALVI, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE AGRONOMIA; ADRIANO RIBEIRO DE MENDONÇA,
SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS FLORESTAIS E DA MADEIRA;
TARCÍSIO LIMA FILHO, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA DE
ALIMENTOS; CAMILA APARECIDA DA SILVA MARTINS, CHEFE DO
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIA RURAL; ANA CLAUDIA HEBLING MEIRA,
CHEFE DO DEPARTAMENTO DE MEDICINA VETERINÁRIA; IVAN JANNOTTI
WENDLING, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE ZOOTECNIA; CINTIA DOS
SANTOS BENTO, COORDENADORA DO CURSO DE AGRONOMIA; SIDNEY
SARA ZANETTI, COORDENADOR DO CURSO DE ENGENHARIA FLORESTAL;
JORDÃO CABRAL MOULIN, COORDENADOR DO CURSO DE ENGENHARIA
INDUSTRIAL MADEIREIRA; LILIAN GASPARELLI CARREIRA, COORDENADORA
DO CURSO DE ENGENHARIA QUÍMICA; MAYARA MORENA DEL CAMBRE
AMARAL WELLER, COORDENADORA DO CURSO DE ZOOTECNIA; SAMUEL
DE ASSIS SILVA, COORDENADOR ADJUNTO DO PROGRAMA DE PÓS-
GRADUAÇÃO EM AGRONOMIA; DAMARIS GUIMARÃES, COORDENADORA
DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM ENGENHARIA QUÍMICA; ADÉSIO
FERREIRA, COORDENADOR DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM
GENÉTICA E MELHORAMENTO; ROBSON COSTA DE SOUSA,
REPRESENTANTE DO CCAE NO CEPE. AUSENTES COM JUSTIFICATIVA:
GIOVANNI DE OLIVEIRA GARCIA, VICE-DIRETOR DO CCAE; NEUZA MARIA
BRUNORO COSTA, COORDENADORA DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO
EM CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE ALIMENTOS; HENRIQUE MACHADO DIAS,
COORDENADOR DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS
FLORESTAIS; JANAINA CECILIA OLIVEIRA VILLANOVA KONISHI,
COORDENADORA DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS
VETERINÁRIAS; MARSHAL COSTA LEME, REPRESENTANTE DO CCAE NO
CEPE; CARLOS EDUARDO COSTA PAIVA, REPRESENTANTE SUPLENTE DOS
SERVIDORES TÉCNICO-ADMINISTRATIVOS EM EDUCAÇÃO. AUSENTES:
MARIA EMILIA RODRIGUES VALENTE, COORDENADORA DO CURSO DE
ENGENHARIA DE ALIMENTOS; FELIPE BEERBARI NETO, COORDENADOR DO
CURSO DE MEDICINA VETERINÁRIA. NÃO PARTICIPARAM OS
REPRESENTANTES DISCENTES, MANDATO VENCIDO EM 24/05/2023.

A Senhora Presidente cumprimentou os presentes e, havendo quórum, declarou aberta a
Sessão. 1. APROVAÇÃO DA ATA: Foi apreciada e aprovada, por unanimidade: 1.1 Ata da Sessão
Ordinária do Conselho Departamental, realizada em 28 de agosto de 2023. 2. EXPEDIENTE: A
Presidente solicitou a inclusão do seguinte documento, a saber: 2.1 Documento avulso nº
23068.049800/2023-44 – Centro de Ciências Agrárias e Engenharias – Encaminha, para
apreciação, proposta de alteração da Resolução CCAE/UFES nº 024, de 24 de junho de 2022. Em
votação, o pedido de inclusão foi aprovado por unanimidade. Exclusão: não houve. 3. ORDEM
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DO DIA: 3.1 Processo digital nº 23068.045325/2023-37 – Departamento de Medicina
Veterinária – Isabella Vilhena Freire Martins – Encaminha, para aprovação, solicitação de
afastamento do país, com ônus/Agência Financiadora, para realização de visita técnica na Texas
A&M University, College Station, EUA, no período de 23 de outubro a 10 de novembro de 2023.
A Presidente fez a leitura do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual a
Conselheira Neuza Maria Brunoro Costa foi relatora, favorável à aprovação. Em esclarecimento.
Em discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVENTA E
DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 3.2 Processo digital nº 23068.010332/2023-18 –
Departamento de Engenharia de Alimentos – Luciano José Quintão Teixeira – Encaminha,
para aprovação, relatório de atividades desenvolvidas durante a licença capacitação, no
período de 11 de maio a 8 de agosto de 2023. O Conselheiro Jordão Cabral Moulin, com a
palavra, fez a leitura do parecer da Comissão de Pesquisa e Extensão, do qual foi relator,
favorável à aprovação. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVENTA E TRÊS BARRA DOIS MIL E VINTE E TRÊS. 3.3
Documento avulso nº 23068.049800/2023-44 – Centro de Ciências Agrárias e Engenharias –
Encaminha, para apreciação, proposta de alteração da Resolução CCAE/UFES nº 024, de 24 de
junho de 2022. A Conselheira Camila Aparecida da Silva Martins, com a palavra, fez a leitura do
parecer da Comissão de Legislação e Normas, do qual foi relatora, favorável a apresentação da
proposta de alteração da Resolução CCAE/UFES Nº 024, de 24 de junho de 2022, como segue: I)
onde se lê “CONSIDERANDO as Resoluções nº 60/1992, nº 11/2010, nº 21/2013 e nº 41/2011,
do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE/UFES”, leia-se “CONSIDERANDO as
Resoluções nº 60/1992, nº 41/2011, nº 21/2013 e nº 3/2022 do Conselho de Ensino, Pesquisa e
Extensão – CEPE/UFES”; II) Incluir “CONSIDERANDO o que dispõe o Art. 26 do Regimento Geral
da UFES; CONSIDERANDO o que consta no Documento avulso nº 23068.049800/2023-44 –
Centro de Ciências Agrárias e Engenharias – CCAE”; III) No artigo 7º da Resolução CCAE/UFES Nº
024/2022, §1º, inciso II, item b, onde se lê: “b) para tratamento da própria saúde, desde que
superior a 60 (sessenta) dias”, leia-se: “b) para tratamento de saúde com prazo igual ou
superior a 30 dias, até que haja a contratação de professor substituto”; IV) No artigo 7º, §1º,
inciso IV, onde se lê: “IV - nomeação para ocupar os cargos de: a) Reitor; b) Vice-reitor; c) Pró-
reitor; d) Diretor de Centro;” leia-se: “IV - nomeação para ocupar os cargos de: a) Reitor; b)
Vice-Reitor; c) Pró-Reitor; d) Diretor de Centro; e) Chefe de Departamento; f) Coordenador do
Colegiado de Curso de Graduação; g) Coordenador de Curso de Pós-Graduação stricto sensu; e
h) Ocupantes de cargos de direção (CD4)”. Em esclarecimento. Em discussão. Em votação.
Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO NOVENTA E QUATRO BARRA DOIS MIL E
VINTE E TRÊS. 4. COMUNICAÇÃO: 4.1 A Presidente comunicou que chegou ao seu conhecimento
uma postagem feita na rede social (Instagram) a respeito do deslocamento para as Áreas
Experimentais e para o município de Jerônimo Monteiro, em que os estudantes alegam, dentre
outras coisas, o desconhecimento da necessidade de realização de atividades nessas
localidades no decorrer do curso. Informou que fez uma nota de esclarecimento em resposta a
referida postagem e lamentou a forma como a reclamação foi apresentada, uma vez que esse
assunto tem sido muito discutido neste conselho e a direção tem tentado buscar a solução para
o problema. Informou que foi realizado um levantamento da necessidade de transporte com o
auxílio dos coordenadores de curso e da Diretoria de Infraestrutura - Setorial Sul (DIS), tendo
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sido identificado que o custo do fretamento do ônibus para realizar os deslocamentos
necessários fica em torno de 34 mil reais por dia, aproximadamente 1 milhão por mês, explicou
que a DIS está finalizando o cálculo e irá encaminhar o valor estimado oficialmente. Esclareceu
que a partir desse levantamento encaminhará a reitoria o documento com os apontamentos de
que o pagamento do benefício transporte aos estudantes geraria um menor custo para a
Universidade. Ressaltou que há três anos e meio tem articulado ações buscando resolver o
problema de deslocamento dos estudantes e informou que o assunto também será discutido
na reunião da Câmara Local de Graduação do CCAE. 5. PALAVRA-LIVRE: Não houve solicitação
de registro. A Presidente agradeceu a presença de todos e declarou a Sessão encerrada às 9
horas e 40 minutos. Do que era para constar, eu, Kézya Lourenço Barbosa, Secretária, lavrei a
presente Ata que, após lida e aprovada, será assinada pela Presidente deste Conselho e por
mim.
Louisiane de Carvalho Nunes - Presidente do Conselho Departamental do CCAE
Kézya Lourenço Barbosa - Siape 1975520


